

La journée s'annonce belle et nous sommes 25 au départ de Pujaut.

Garès sur le bas-côté de la route, le groupe se dirige vers le départ de la rando en file indienne, une grimpe pour commencer mais vite récompensée car une vue magnifique s'offre à nous du haut de la falaise du Montagné : les champs mis en culture après l'assèchement de l'étang (1630), vue sur le Mont Ventoux, Dentelles, Luberon, Alpilles.

Au bout de la falaise nous empruntons une descente raide dans un sentier d'éboulis, en bas nous longeons la falaise pour remonter par un sentier bordé de buis.

Nous traversons le petit Montagné (bourg) et trouvons une pinède bien à l'abri du mistral et ensoleillée pour piqueniquer.

Nous cheminons dans la montagne des chèvres pour atteindre un nouveau panorama sur le Rhône. Nombreux Points de vue : Ventoux, Dentelles, Luberon, Alpilles, Avignon, Châteauneuf-du-Pape, Villeneuve-lès-Avignon.

Longeant la crête nous atteignons le château pointu d'où nous admirons un panorama sur les Dentelles de Montmirail, le Mont Ventoux, le Plateau de Sault, le Luberon et les Alpilles.

Retour aux voitures avec encore deux petites montées (il fallait arriver aux 330m).

Une tour construite en 1821 pour le télégraphe

Le château Pointu se nomme, à l'origine, la tour Beauregard, construite en 1821 pour soutenir le télégraphe aérien inventé par Claude Chappe. La tour était alors surmontée d'un mât de sept mètres et de trois règles articulées en bois. Cette machinerie, actionnée par des hommes, était positionnée selon un code précis pour envoyer des messages décryptés à la jumelle depuis les sémaphores voisins distants de 12 km environ, en l'occurrence ceux de Courthézon et du Rocher des Doms.

La France était ainsi quadrillée de tours de Chappe, ce qui permettait une communication rapide entre Paris et la province. Ce mode de transmission était utile aux Armées, mais on raconte qu'il aurait nourri quelques délits d'initiés. Le système optique sera finalement abandonné en 1855 au profit du télégraphe électrique. La plupart des tours ont été démolies. Celle de Villeneuve a subi les assauts du temps. Elle a perdu son mécanisme. On lui a ajouté une construction attenante pour servir de relais de chasse. Il y a à peu près quarante ans, pour la renforcer, on la dota d'un toit pointu et de béton.

Domi et Alain